



# Mundo Obrero

SUPLEMENTO LOCAL

ENERO 1946

Editorial

## La unidad para la victoria

Cuando hablamos de la unidad no la hacemos por fórmula caprichosa de llenar un hueco en el vocabulario; lo hacemos por que es una necesidad real a la que está condicionada la consecución de nuestras aspiraciones comunes en orden a la liberación de España. Convencidos de esto, es natural que todos nuestros afanes sean suma de empeños por plasmar en realidad tangible lo que es anhelo de todos los antifascistas.

No es de hoy esta nuestra conducta. Siempre hemos tenido la consciencia de que la unión hace la fuerza; tema que establece una permanente consecuencia en nuestro modo de proceder.

No se trata de alimentarse en recuerdos atávicos. Se trata de interpretar el momento que vivimos y proceder como corresponde a éste, conforme a las circunstancias que concurren. Si estamos todos de acuerdo en que sin la unidad no es posible liberarnos de la infame tiranía franquista que padecemos, cada día que retrasemos en llegar a esa realidad, es un día de nuevos crímenes que sancionamos a nuestros verdugos falangistas, por lo cual constituye una leñidad el no imprimir todo el esfuerzo de aceleración que cada uno sea capaz, y no queremos ser nosotros quienes incurramos en ello.

Los magníficos progresos que hemos conseguido en esta prisión en orden a la unidad, más que de satisfacción deben servirnos de estímulo, toda vez que aún nos queda mucho camino que recorrer. Nuestros acuerdos con los camaradas cenetistas, socialistas y republicanos, que se han visto rubricados con acciones de conjunto - el mejor sello que puede avalar la efectividad de la unidad - son de un valor innegable que sientan los jalones de afianzamiento de una más amplia inteligencia cuyo efectividad no debe ser tapiada entre los muros de la prisión; deben trascender al exterior en estimulante vuelo que ayude a coincidir a nuestros respectivos compañeros en la calle, que se debaten en el mismo empeño. A nadie se le puede ocurrir que sea en la cárcel donde se resuelvan los problemas nacionales. Pero no es menos cierto que la brutal represión del enemigo, al reunirnos a hombres de distintas disciplinas de organizaciones en lucha común, nos otorga la posibilidad de ayudar a nuestros compañeros respectivos a vencer las dificultades de orden conspirativo que impone la brutalidad del enemigo.

Urge la creación del Frente Nacional Antifascista que recoja en la más amplia comprensión a todos los buenos patriotas dispuestos a la lucha por el restablecimiento de la República democrática y encauce la voluntad soberana del pueblo de acabar con el vergonzante barbarie franquista.

Cuando el mundo entero se moviliza en ayuda de la República española en un movimiento de aislamiento del régimen franquista, constituye un grave error, un terrible peligro toda falsa idea, todo exceso de optimismo.

(Continúa en la pág. 4)

"¡Sin vacilaciones, camaradas y amigos! Como en julio de 1936, como en los días del Madrid heroico, unámonos nuestras fuerzas para machacar y destruir al fascismo opresor y verdugo de España" (Pasionaria).

## CONDENADOS A MUERTE

Cerca de nosotros, muy cerca, tras pasando dos ferreas cancelas que nos separan, se encuentra el departamento de celdas. Allí, metidos en estrechos cubiles, aspirando las amenciones del water y sometidos a la humedad de sus muros, se encuentran doce compañeros, doce amigos, doce hombres que han expuesto su vida en la lucha por la liberación de España. Fueron juzgados y condenados. Las hojas amarillas y frías de sus expedientes van subiendo escalón tras escalón, pasando entre las manos sangrientas de los servidores del régimen de Franco, y de una manera lenta, pero constante, suben siempre, suben hacia la firma que ha de determinar su suerte.

La prisión sigue normal, parece que no ocurre nada; los toques de diana, recuento y rancho se suceden, y dentro de esta normalidad aparente existe la tendencia a pensar, posiblemente porque nos sea más cómodo, de que no ocurrirá nada: Nos encontramos satisfechos cuando podemos comentar en nuestro petate: "hoy he visto a fulano, se encuentra bien, estaba muy tranquilo". Nos encontramos satisfechos cuando al descender las escaleras para la misa podemos saludarlos, sonreírles y que nos sonrían; nos encontramos satisfechos con un pequeño regalo ofrecido o con una visita; nos encontramos satisfechos con todo esto porque no nos hemos parado a observar que los amarillos papeles van recibiendo la mancha de timbres y de firmas oficiales, que colocan al margen: Ejecútese salvo la prerrogativa de indulto. Perdemos un poco las perspectivas, a través de la noticia o el bulo diario, de que Franco existe, de que existe la Falange y de que mientras ellos estén en el Poder estará a la orden del día la muerte y el asesinato.

Perdemos un poco las perspectivas sin pararnos a ver que la pena de muerte, las torturas, la represión, el salvajismo son consustanciados con el régimen de oprobio que en nuestro país reina.

(Sigue en la pág. siguiente)

Todos nosotros podemos hacer algo; el saludo, la cordialidad, la invitación son necesarias, pero no suficientes para salvarlos. Podemos hacer retroceder a nuestros verdugos. El crimen se comete más impunemente en la oscuridad, y por lo tanto, para evitarlo, para aminorarlo, la mejor manera es ponerlo al descubierto.

Todos tenemos amigos, todos tenemos relaciones, todos tenemos familia a quien poner en antecedentes del peligro para que actúen y hagan actuar a amigos influyentes.

Los nombres y demás detalles de nuestros compañeros deben ser expuestos en cada ocasión que encontremos. Aconsejando a las familias que los divulguen escribiendo millares de cartas a las embajadas, haciendo que traspasen los muros de la cárcel y las rejas piraméricas para que el mundo se entere, para que el mundo se vuelque en una intensa campaña por la salvación de aquellos hombres que no han cometido más delito que el luchar por la causa justa de la República.

No es problema de grupo, de partido o de amigos; es un problema de todos los antifascistas, de todos los que quieren la libertad y la independencia de España, y por eso todos

absolutamente todos, debemos y tenemos que colaborar. ¡Trabajar por la salvación de los condenados a muerte debe ser tarea de honor de cada uno de los antifascistas!

Que el amargor de los vivos secos y firmes de nuestros camaradas no nos puedan despertar en una madrugada trágica. Que no podamos decir más "es la voz de Juliano que se lo llevan" sin tener la plena convicción de que nosotros todo nuestro tesón para salvarle. Que no podamos jamás quedarnos con el remordimiento de que a aquellos que gritan con energía y valor en las postrimerias del piquete de ejecución, ¡VIVA LA REPÚBLICA!, nosotros no hicimos nada, fuera del saludo, que pudiera estar en consonancia con su heroísmo.

Hagamos un saludo sincero a nuestros penados deseándoles un feliz desentace, pero que este deseo esté cimentado sobre las bases firmes de nuestra acción en su defensa. Que este deseo se convierta en realidad por medio de poner todos nuestros recursos a su servicio, desenmascarando esta mascarada trágica que se encierra en el corazón de España.

¡Por la salvación de nuestros penados, una intensa campaña que conmueva al mundo!

CON NUESTRA ACCIÓN Y NUESTRA UNIDAD PODEMOS Y DEBEMOS SALVARLOS.

## SITUACIÓN NACIONAL

Comienza a dar resultados positivos la presión que sobre sus respectivos Gobiernos ejercen los pueblos de las N.U.

Franco y su régimen son de nuevo un peligro para la paz y la seguridad de la democracia y el mundo. La lucha por la reconquista de la República española sigue coexistiendo con necesidades de orden internacional.

Los acuerdos de Potsdam con respecto a España, pese a los esfuerzos de Franco y sus agentes como Carrillo y compañía, no van a ser letra muerta ni mucho menos.

Ni los esfuerzos maniobrereros de los grupos reaccionarios muniquenses resultan apropiados para frenar las presiones que, sobre sus Parlamentos y Gobiernos, ejercen los pueblos democráticos. Estos han aprendido mucho en el transcurso de la reciente guerra.

Valoramos justamente lo que esta presión internacional significa en relación con el problema político de España. Y esta valoración la entendemos como un eficaz complemento de lo que las luchas crecientes en el interior del país son y representan.

La actividad combativa de nuestro pueblo, que vemos desarrollarse en acciones cada vez más nutridas e importantes, son un quión a rellenar, un índice alacionador que hemos de seguir. Ahí están los ejemplos señeros de las huelgas organizadas por los obreros catalanes en Surtiat y en la "Maquinista".

¿Son posibles las huelgas? ¿Son posibles y necesarias?

La unidad de la clase obrera, de las masas laboriosas y de los demócratas en general, propician el éxito de estas luchas.

Los obreros de Grasset son otra prueba.

¿Son posibles las manifestaciones actualmente en el régimen de Franco? La reciente reali-

dad demuestra categóricamente que sí. Valencia, Vitoria, Barcelona, han sido escenarios en estos días de manifestaciones en las que se pedía el aumento de la ración alimenticia.

Y son otros sectores políticos del país los que en Navarra demuestran su descontento antifranquista con una acción política que se transforma en lucha armada al intervenir las fuerzas franquistas.

Este es el cuadro de acontecimientos interiores y exteriores que ha obligado a Franco a reunir su camarilla gubernamental en plenas vacaciones para - según ellos - salir al paso de la nueva conjura internacional, en la cual ya no es solamente la prensa la que arremete contra el régimen fascista, sino elementos oficiales de los Estados. La

clusión a las supuestas concesiones hechas por el sistema franquista en aras de la convivencia internacional, y la bravuconada final son un digno colofón de la sesión de piruetas de circo que vienen representando, y no van a engañar a nadie.

Evidentemente, Franco marcha a contrapelo. Su situación es difícil. Hay fuerzas fluctuantes que, como los grupos financieros, no apoyarán la cerrazón franquista. No quieren embarcar en su caída los grandes intereses de los cuales son cabezas visibles.

La situación económica empeora con el invierno. Sigue faltando la energía eléctrica. Se agrava la escasez de alimentos. Faltan las materias primas. Aumentan los precios. Hasta el papel de fumar se ve afectado por la subida. Se extiende el paro. La ola de mi-

seria y depauperación avanza en España.

Mientras, los países democráticos que acaban de salir de la contienda, dan pasos formidables en la reposición de sus economías.

Al régimen de Franco se le aísla, justamente, como foco de peste fascista. Vivimos momentos decisivos. Al movimiento democrático y antifranquista español se le presenta una coyuntura favorable, que es preciso aprovechar. La oportunidad juega un gran papel en política.

Nuestra lucha es por la República y su Constitución — como ha dicho nuestro querido S.G. camarada Dolores —; por lo tanto, en la lucha por la República caben todos los que, acatándola, estén dispuestos a combatir contra Franco y su Falange. Este Frente Nacional Antifranquista debe abarcar a todos los sectores del país, desde las derechas y monárquicos hasta las fuerzas de izquierdas y organizaciones obreras, con tal de que luchen contra Franco y por la reconquista de las libertades democráticas que la existencia de la República presupone y asegura.

A esta amplia y justa concepción debe responder el contenido del Gobierno republicano para organizar y dirigir la liberación de cara al pueblo. Esa es la salida y no hay otra. Si hay militares con un resto de honor y de amor a la Patria, que lo demuestren poniéndose al lado del pueblo y de sus organismos de lucha. Toda otra acción de carácter cuartelero será reprobada y combatida por las masas democráticas. Con más claridad aún: consideramos peligrosísimo que a estas alturas y estado de cosas, haya gentes que sueñen y trabajen por soluciones extrañas al pueblo. Estimamos que es sumamente perjudicial practicar la política del columpio cancelleresco.

No es un "puch" lo más adecuado para derribar a Franco. No es con el sistema de la camarilla puchista con lo que se interpretan los intereses del pueblo.

El camino justo es la unidad y la lucha antifranquista, decidida, energética, que, auxiliada por la ayuda internacional, nos llevará a la República.

Tenemos que darnos cuenta todos los partidos, organizaciones y sectores democráticos, la gran responsabilidad que contraemos ante el futuro inmediato de nuestra Patria.

Nuestro deber es hacer más firmes los lazos de unidad y que esta nos sirva para desarrollar las luchas parciales que nos templen y fogueen para acciones de mayor envergadura. Los sindicatos U.G.T. y C.N.T. reconstruidos sobre bases nuevas y unitarias deben tomar en sus manos la defensa de las reivindicaciones concretas y sentidas por los obreros en cada fábrica, taller, obra o mina. Las prisiones al perseverar en el camino emprendido, con éxito, deben escocer con tacto y sensibilidad las reivindicaciones a plantear. Con entusiasmo y decisión supremos el retraso que llevamos en la lucha contra Franco y su odioso régimen.

## Voces de la Cárcel

Sucedió que en Alcatá vivíamos muy bien. Nuestro Estado francodemocrático nos lanzaba sus mejores mensajes. El Coronel, la Policía, los funcionarios que fraternizan con la Policía. Todo para nuestro regalo y para nuestra alegría. ¡Que bien! De tal forma que el Estado, preguntándose que más podía hacer para sus ingratos hijos, dudaba. Ya no servía aquello de arruinar a las familias hasta hacerlas empeñar las máquinas de coser para luego, como en un juego, devolverlas gratis. Tampoco servía el Sr. Larruga, que desde el Casino dirigía la cárcel, ayudado por la Brigada Social.

Marchó el Sr. Corujedo y el ayudante, es decir, el Sr. Cabezuelo.

¿Que más? ¿que más? Dudas, preguntas, planes.

Y llegó el nuevo director. Grueso, simpático, emprendedor. Su llegada, algarrobas y galletas, fue sensacional. Todos pensamos: es un hombre de peso. Y alguien pensaba: ya no tendremos más regalos.

Pues todavía más. Llegaron los periodistas. Sin lápices, pero ¿con ojos, con oídos?

La policía se enfadó mucho y el Coronel también. Desapareció del locutorio la policía. Ahora ya ha vuelto, No es por vigilarnos. Es por el frío.

Pero nuestra ingratitud aumenta. Todo el Estado anhelando la Navidad. Preparativos. Ordenes en el comedor. Las falangistas preparando sus trajecitos para visitarnos. Turrón, mazapán, "Redención" extraordinario. Y la cárcel ceñuda. Y los hombres esquivos. Todo el Estado acunándonos, mimándonos, acariciándonos. Y nosotros, ingratos, ajenos a todo esto.

Hasta las blancas tocas monjiles se ruborizan al mirarnos.

¿Bastante? No. dice patriotas que esperan en celdas la muerte en papel de oficio, nos miran desde lejos, nos contemplan.

¿Bastante? Pregúntate tú, cada preso, simple e íntimamente, cuando solo en tu petate te recoges.

¿Es bastante?

¡QUE PUEDES QUE CONSEGUIR QUE  
TODOS LOS COMARADAS DE CELDAS  
PENSAR Y ACTUAR, EN Y VIDA  
CON TODAS NECESIDADES.

# SIN EL PARTIDO COMUNISTA NO HAY PO

En estos momentos se está decidiendo la suerte de España, probablemente para muchos años. Se está decidiendo si España marcha hacia adelante, siguiendo la ruta del progreso y del desarrollo democrático, como el resto de los países europeos, o si permanece estancada, a la zaga de las demás naciones, dominada por las fuerzas negras de la reacción y el fascismo. La decisión, en uno u otro sentido, va a depender de los mismos españoles. De nuestra capacidad para unirnos y dar una solución viable a España por medio de la lucha en común.

¿Es que todos los partidos y todos los hombres de la República son plenamente conscientes de esta situación? ¿Es que se dan cuenta de que lo que está decidiendo no es una cartera de ministro o qué partido va a tener más influencia en el Gobierno, sino la democracia y la soberanía de nuestro pueblo, quizá para un largo periodo? ¿Comprenden qué lo que se juega no es si la República va a tener una orientación más o menos izquierdista, sino la República misma como tal régimen y el porvenir de España?

No cabe duda de que cada vez son más los partidos y hombres que se dan cuenta de esto; pero aun no son todos, y el esclarecimiento se va realizando con una lentitud peligrosísima. Porque cada día que pasa sin realizar la unidad de las fuerzas republicanas y patrióticas es una posibilidad que perdemos. Es escalofriante ver a ciertos hombres que se consideran responsables y a ciertos grupos políticos que se precian de su capacidad y su papel, acumular obstáculo tras obstáculo para impedir la unidad, como si de lo que se tratara fuera de ganar unas elecciones municipales y no la República y la soberanía nacional, como si estuviéramos peleando por media docena de concejales y no para acabar con el fascismo en España.

Uno de los méritos mayores de nuestro partido, del que los comunistas podemos estar muy orgullosos, es poseer una comprensión clara del carácter decisivo del periodo que estamos atravesando y la completa y total subordinación de todo interés secundario, partidista, a los intereses generales del pueblo de España y la República. Nuestro Partido, el partido republicano más joven, menos gastado, es a la vez, y los hechos lo demuestran el partido más maduro, más consciente, más penetrado del sentimiento nacional y republicano.

¿Por qué nuestro Partido consiente sacrificios tales como la disolución de Unión Nacional en Francia? Si nosotros procediéramos con el mismo olvido de los intereses comunes a la nación que otros partidos y hombres en vez de disolver Unión Nacional exigiríamos que se disolviese la Junta de Liberación y que entrasen en Unión Nacional.

¿Porque, en vez de levantar incompatibilidades entre los republicanos de unos y otros matices, nos esforzamos por unirlos? Porque

los comunistas no anteponeamos nunca cuestiones de amor propio a lo que es fundamental: la lucha común para liberar a nuestro pueblo del fascismo.

Precisamente una de las características que hacen del Partido Comunista un partido de nuevo tipo, que se diferencia de todos los otros, es que sus intereses de partido son consubstanciales con los de la clase obrera, el pueblo y la nación.

El Partido Comunista no tiene intereses aparte de los de nuestra clase y nuestro pueblo. Todo lo que beneficia a nuestra clase y a nuestro pueblo nos beneficia; todo lo que les perjudica nos es nocivo. El desarrollo del Partido Comunista está ligado al desarrollo de la democracia y del progreso en España, es decir, el fortalecimiento de nuestro Partido está en relación con el engrandecimiento nacional y democrático de nuestro país.

Otras fuerzas, sin embargo, aún llamándose democráticas, dan la impresión de que ligan su vida y sus intereses como tales partidos, no al progreso y al desarrollo de la más amplia democracia sino, por el contrario, a la existencia de un régimen que coarte el desarrollo democrático.

## La unidad p

(Viene de la pág. 18).

debemos capitalizar las ayudas exteriores en todo el valor real que tienen; pero encuadrarlas como eso, como ayudas valiosas, como complemento a nuestra lucha. Todos los países del mundo democrático nos están demostrando que están prestos a darnos ayudas decisivas. Es hora ya de que, a nuestra vez, les demostremos que estamos en condiciones de recibir esas ayudas. En condiciones de recibirlas estaremos, solamente en la medida que consigamos la unidad de todas las fuerzas antifranquistas del país y ampliar la lucha a toda su capacidad. Franco no se irá por la adversidad pasiva del mundo. A Franco hay que derrotarlo en la lucha y esto solamente lo conseguiremos en el esfuerzo unido de todos sus enemigos. Para conseguir este objetivo, ni anagramas ni denominaciones nos deben estorbar. A nosotros no nos estorban.

Por entenderlo así hemos planteado a nuestros amigos socialistas y cenetistas, nuestra incorporación a A.D. con carácter local. Hecho este que no prejuzga, en absoluto, las decisiones que en orden nacional puedan adoptar los respectivos partidos y sindicales, a los que de antemano estamos adscritos. Nuestra actitud, ni es nueva ni puede producir extraños a nadie; corresponde a la política permanente de

# ITICA DEMOCRATICA Y NACIONAL POSIBLE

Por SANTIAGO CARRILLO

tico y mantenga en situación preeminente a las fuerzas de la reacción y el fascismo. Es decir, los intereses de partido de esas fuerzas parecen estar en contradicción con los intereses del pueblo.

Esta conciencia que nuestro Partido posee del carácter decisivo de los momentos actuales es la que nos impulsa a realizar los mayores esfuerzos para alcanzar la unidad y la que nos mueve a conseguir la movilización de todas las fuerzas y energías verdaderamente republicanas, antifascistas y patrióticas. Es también esta situación la que aconseja apoyarnos principalmente en nuestro pueblo, en su lucha, en su fuerza. Buscando el apoyo y la ayuda de las Naciones Unidas para acabar con Franco y Falange, nuestro Partido, sin embargo, insiste en que la base de todo cambio debe residir, ante todo, en la lucha de nuestro propio pueblo. Y ello por que nuestro Partido, partido nacional por excelencia, no quiere comprometer el porvenir político y económico de nuestra Patria en manos del extranjero.

## Para la victoria

unidad, de lucha de todos los que tenemos un enemigo común a quien abatir, y esta de pleno acuerdo con la posición que nos señala nuestra querida Delegación del C.E.

Todo cuanto se haga en orden de estrechar relaciones, de llegar a acuerdos concretos en cuanto a compenetración e inteligencia sobre los problemas que nos son comunes, aun cuando estas inteligencias se produzcan en orden personal entre un confederal, un socialista, un republicano, un comunista, un antifranquista, tiene un valor que contribuye al objetivo de la unidad. Si esta inteligencia es producida entre organizaciones, aunque esto sea en carácter local, la importancia adquiere una capitalidad. No hay victoria posible sobre el franquismo sin la unidad. Por ello, nadie debe escatimar esfuerzo. Por nuestra parte probamos nuestra voluntad de poner a contribución toda nuestra sinceridad y esfuerzo, que esperamos sea correspondido por los demás.

NO MAS VANAS ILUSIONES!

Sólo con la lucha conseguiremos la victoria.

Porque no es posible ninguna solución verdaderamente democrática y nacional sino es nuestro propio pueblo, principalmente, el que la alcanza con su lucha y su esfuerzo.

Franco y los fascistas españoles tuvieron que hipotecar la nación a la Alemania nazi, transformándose en sus vasallos para poder aplastar a la República, que de otro modo, con las solas fuerzas de los fascistas españoles, jamás hubiera sido vencida. Derrotados los hitlerianos, perdido su sosten, Franco y Falange buscan fuera de España la fuerza de que carecen dentro para seguir sosteniéndose en el Poder.

Tarea de honor de todos los presos:

SALVAR A LOS CONDENADOS A MUERTE

Para ello no vacitan en hipotecar los principales recursos del país, comprometiendo para el futuro la soberanía nacional. Esta actitud de entrega y traición nacional del fascismo, encuentra en la política de nuestro Partido su más enérgico opositor. Sin negarnos, ni mucho menos, a lograr la colaboración económica y política de todas las naciones aliadas y particularmente con la U.R.S.S., Inglaterra y E.E.U.U., los comunistas somos decididos adversarios de todo compromiso que pueda coartar la soberanía nacional.

Frente a la política de Franco y Falange no puede haber solución verdaderamente democrática y nacional para España que no sea producto de la lucha unida de todas las fuerzas republicanas, antifascistas y democráticas españolas.

Del mismo modo que el fascismo no hubiera triunfado sin la intervención alemana y habría caído ya sino contara de hecho con fuertes apoyos reaccionarios anglosajones, en España, una vez derribados Franco y Falange, no habrá ninguna combinación política que no esté basada en la más amplia unidad republicana y antifascista con fuerzas bastantes para sostenerse democráticamente en el poder.

Cualquiera combinación que no tuviera esta base unitaria gobernaría contra una gran parte del pueblo y tendría que buscar fuera de la nación el apoyo que no encontrara dentro. Esto sería la hipoteca de nuestra soberanía y la anulación de la democracia en la práctica.

Por eso son antidemocráticas y antinacionales todas las especulaciones que se realizan sobre la base de excluir al Partido Comunista del Movimiento de unidad, de excluirle de la República. Sin el apoyo y la participación del Partido Comunista, no es posible la lucha contra el fascismo, no es posible la subsistencia de ningún Gobierno sólido y estable en condiciones, nada menos que de abordar la reconstrucción

del país, arruinado por la guerra y el fascismo.

Sin el apoyo y la participación del Partido Comunista y de la clase obrera no es posible la existencia de la República democrática en España.

Hay dos políticas claras y definidas independientes de toda la gama de matices: la del fascismo y la reacción, que se basa en la entrega de la soberanía nacional a cambio de conseguir fuera la fuerza y el apoyo de que carece dentro y que son necesarias para someter al pueblo español. Otra la política verdaderamente republicana y democrática, independiente, que proporciona el bienestar a sus hijos.

Aquellos que hablan de excluir al Partido Comunista caen, queriéndolo o no, en la misma política reaccionaria de nuestros enemigos. Buscan en los elementos reaccionarios de las cancillerías extranjeras el apoyo que no tienen entre el pueblo español. Hoy lo hacen con el pretexto de echar a Franco, pero mañana lo harían también para imponerse al pueblo.

He aquí por qué la política anticomunista no es una política democrática ni nacional. He aquí por qué nuestro Partido Comunista, siendo el partido del internacionalismo proletario, es hoy en España la garantía más sólida de una política democrática y nacional, cosa que todos los republicanos y patriotas conscientes ven, independientemente de su posición ideológica y doctrinal. He aquí por qué nuestro Partido es combatido por todos los elementos turbios, algunos de los cuales ya no saben ni para quien trabajan.

Y he aquí, fundamentalmente por qué no hay una política verdaderamente republicana y nacional que la de la unidad y la lucha contra Franco y Falange.

PON TODAS TUS INFLUENCIAS  
AL SERVICIO DE LOS CONDENADOS

## ACCIONES CONJUNTAS

En el transcurso de poco tiempo se han realizado varias acciones de lucha en la prisión que, además de exponer claramente el ánimo de todos los reclusos, han demostrado cual es el camino justo para lograr reivindicaciones y conseguir objetivos.

A todos nos corresponde sacar enseñanzas que puedan ser de aplicación en los momentos presentes y en el futuro.

Nos queda un camino a recorrer para poner fin al régimen de asesinatos y esclavitud que el franquismo instauró en nuestro país desde hace más de seis años. Tenemos que estar preparados para actuar con eficacia y justicia, asegurando en principio y en su desarrollo las acciones en nuestra propia fuerza y confianza. Por haberlo hecho así, identificándose todas las organizaciones y presos en general en la lucha, comprendiendo la necesidad de la misma, ninguna fisura ni resquebraja-

miento debía existir ni producirse, y pudimos transformar la visita de los periodistas, que venían a realizar propaganda falangista, en una jornada de lucha magnífica en su contenido y extensión.

Se actuó con rapidez y todas las organizaciones pugnaron por estar a la altura de las circunstancias. Las comisiones de cárcel y galerías constituidas para esos momentos, resolvieron que había de hacerse, y sus consignas, claras y concretas, fueron materializadas por todos los presos en las intervenciones que se les hicieron o que espontáneamente crearon. Toda la cárcel vibró en un bloque de comprensión y solidaridad. Todos estuvimos en la brecha y nadie dejó de cumplir su deber.

El problema creado en el "Economato" fue resuelto en unos momentos, por la unidad de todos los presos, en una movilización vigorosa de boicot al Economato y de aislamiento a quienes, por incompreensión y olvido de sus deberes, se enfrentaron contra la unidad de la prisión.

Las algarrobos y las gachas de arena y tierra fueron eliminada por la protesta espontánea de la población penal, manifestándose, una vez más, que la mejor arma para combatir al enemigo es el propósito firme de vencer, previa la acción conjunta, que evita queden en el aislamiento las acciones que se inician aprovechándose las causas que puedan originarlas o los objetivos que, a través del análisis, se fijan en resoluciones comunes.

El "loro" fue disuelto y los compañeros que encabezaron la resistencia fueron arrancados de celdas, impidiendo se les cortase el pelo porque todos supimos responsabilizarnos al lado de ellos.

La actitud ante los festejos de pascua y Año Nuevo; la no entrada de los niños en la prisión; el repudiamiento a "Redención" son jornadas conseguidas a causa de la unidad en la comprensión y la lucha por parte de todas las organizaciones y presos. Son jornadas de movilización energética y rápida, enmarcadas en una justa y digna actitud revolucionaria, llenas de sentidos de responsabilidad y lealtad a los acuerdos previamente tomados.

En todas estas acciones hemos conseguido y demostrado al enemigo las ventajas y el poder de la unidad en todos los actos comunes, pequeños o grandes, llegando a la conclusión de que ella constituye la más sólida base para marchar adelante, consolidando lo ya conseguido y preparándonos para afrontar nuevas situaciones, después de haber liquidado la actual.

Los hechos que analizamos y que nos ofrecen ricas experiencias que debemos aprovechar, han jalonado el camino de la lucha; han eliminado diferencias, nos han fundido y responsabilizado ante la prisión y el pueblo para marchar con firmeza y sin vacilaciones, esforzándonos por alinear en los problemas diarios, poniendo en primer plano los más urgentes, los que exigen realización

inmediata, los que aproximen al final del Franquismo y su Falange, los que templen nuestro espíritu de combate, hagan más firme la unidad y demuestren nuestra posición resuelta de triunfar.

Nos encontramos en un momento decisivo en la pelea. Hemos demostrado somos capaces de elegir objetivos y conseguirlos. Hemos sabido hacer de la unidad nuestra mejor arma. Por estas causas debemos sentirnos seguros de que ninguna posición justa que se marque, individual o colectiva, ha de quedar aislada.

Por este camino emprendido, el más justo en los momentos presentes, crearemos las condiciones que nos han de permitir la consecución de nuestras reivindicaciones inmediatas; haremos retroceder al enemigo en sus ataques contra los presos y el pueblo español; nos prepararemos para ganar la batalla que desde hace tiempo libramos contra nuestros enemigos para lograr la República y el bienestar de nuestra Patria.

### CAMARADA:

EN CADA COMUNICACIÓN DEBES HABLAR DE LOS COMPAÑEROS CONDENADOS

## Un libro de un traidor

El autor del libro "LA NOCHE QUEDA ATRÁS" es Wautin. Este elemento, de nacionalidad alemana, militó en el Partido Comunista alemán, participando en puestos de responsabilidad del mismo; llegó a ser miembro de su Comité Central y desempeñó misiones en la I.C.

Conoce, pues, Wautin, el autor de "la noche queda atrás", principios y métodos de lucha de los Partidos Comunistas, y ello le coloca en condiciones de cumplir más afinadamente su misión de traidor al servicio de la contrarrevolución.

El libro que nos mueve a este comentario no es el único producido por Wautin. Este renegado es autor de otros más que la organización de trabajo internacional de la Sección Política de la Gestapo imprimió en diversos idiomas, cuyos textos llevan lenguaje y orientaciones particulares, según las características del país a que fuese destinado. Es la vía trotskista que la Gestapo utilizaba en su lucha contra el proletariado mundial, como complemento valioso a los métodos terroristas.

El renegado Wautin, agente gestapista, utiliza sus conocimientos del comunismo

con indiscutible habilidad y refinamiento. Su método consiste en utilizar citas de pasajes de su vida de militante comunista, exhortando los hechos para realzar su personalidad novelesca, retorcér y desnaturalizar los conceptos y versiones con sugestiva apariencia realista que predisponga al lector a la aceptación de las imputaciones más burdas y groseras, los insultos más repugnantes, adornados en conceptos pseudorevolucionarios y "heroísmos" de megalómano.

El autor de "LA NOCHE QUEDA ATRÁS" es el tipo cobarde que, militando en el P.C. alemán, cayó en las garras de la Gestapo y se entregó a su servicio.

Su método taimado es el clásico del trotskismo auxiliar de la Gestapo. Su objetivo es introducir el virus de la discordia, la confusión y la desconfianza en el seno del proletariado para inducirle a luchas fratricidas.

No merecería este comentario sino fuera porque amigos nuestros están utilizando este libro en lectura colectiva y pública en los dormitorios. Por este motivo consideramos obligado advertir a nuestros camaradas y amigos de la catadura del autor de "LA NOCHE QUEDA ATRÁS".

El C.C. del P. llama la atención a todos los antifascistas y, particularmente, a nuestros militantes, sobre los peligros de la provocación falangista y la necesidad de extremar la vigilancia para preservar y limpiar las filas antifascistas de esa carroña. Hay que tener presente en todo momento que el fascismo es el enemigo más sanguinario y cruel, más astuto y falto de escrúpulos que conoce la clase obrera y fuerzas democráticas

(Del Comunicado del C.C. del P.)

Estamos en una prisión especial. - Somos presos especiales. - El odio de nuestros enemigos también es especial. - Hoy más que nunca

¡ALERTA!

# SITUACIÓN INTERNACIONAL

La conferencia de Moscú de los tres ministros de A.E. de las tres grandes potencias, que viene de finalizar, es el hecho que hoy más caracteriza la situación internacional.

En ella ha triunfado una vez más el espíritu de unidad que animó a las N.U. en su lucha contra las fuerzas militares del nazi-fascismo y las llevó a la victoria, y establece las bases para la consolidación de la Paz y hacia el fortalecimiento de las relaciones de amistad entre todos los pueblos.

La identificación en los puntos de vista y la solución aportada a los problemas que la post-guerra les había planteado, demuestran la importancia que para el futuro tendrán los resultados de dicha reunión.

Su éxito radica en que dichos acuerdos responden a la aplicación de la política establecida en Potsdam, con el reforzamiento de las relaciones de amistad de los tres grandes países, y con ellos, los de todas las N.U., estableciendo amplias bases democráticas que facilite el desarrollo progresivo de todos los pueblos e impida que las fuerzas del fascismo puedan de nuevo resucitar en espíritu de agresión.

El amplio espíritu de miras que ha animado a cada uno de los representantes de los tres Grandes en la solución de los diferentes y complicados problemas que se han tratado, ha facilitado el establecimiento de acuerdos concretos, y el éxito de la Conferencia; pero, fundamentalmente, ello ha sido posible por la gran voluntad y el enorme esfuerzo que ha realizado la Unión Soviética, en aras de la Paz y por conseguir las bases que permitan una mayor convivencia entre los pueblos y les facilite la posibilidad de un futuro democrático.

Han sido los esfuerzos que la Unión Soviética ha realizado lo que ha permitido el triunfo de la política de Potsdam, destruyendo las esperanzas que abrigaban los focos que aún existen de fascismo en el mundo (encarnados en ciertos gobiernos y apoyados por el Vaticano), de un desacuerdo entre las Grandes Potencias, y significa un golpe terrible a los esfuerzos que éstos vienen realizando para impedir que el espíritu de unidad que animó a las N.U. en la guerra, siga prevaleciendo en el periodo de la post-guerra y en el establecimiento de la Paz mundial.

Para nosotros es de una importancia considerable en la medida que, aunque en Moscú no se haya publicado nada que atañe direc-

tamente a España, sin embargo, estamos seguros habrá sido tratado nuestro problema, y el haber conseguido llegar a un acuerdo en los fundamentales, significa un golpe mortal que se da al franquismo en sus esperanzas de un desacuerdo de los tres Grandes, y estrecha aún más la situación de asfixia en que se debate acorralado por el triunfo de la política democrática de las N.U. y el odio y la posición de todos los pueblos frente al franquismo, principalmente la Unión Soviética que, como siempre, no ha dejado ni dejará de ayudar a nuestro pueblo en su lucha por la República.

A la vista de la Conferencia de Moscú y del éxito rotundo de la misma, es de suma urgencia que, aprovechando las formidables condiciones que se nos ofrecen por el apoyo de las democracias y todos los pueblos a nuestra lucha, logremos el derrumbamiento del franquismo que, apoyado en el Vaticano y aleccionado por todas las fuerzas del fascismo que aún existen, sigue haciendo esfuerzos por adaptarse a la nueva situación, con cambios de fachadas y soluciones que defiendan y prolonguen la existencia del Régimen en España y con ellas una avanzada del fascismo en Europa que dificulte e impida el desarrollo democrático de todos los pueblos.

En España no hay otra solución que aquella que esté en consonancia con el espíritu progresivo y democrático por lo que han luchado las N.U. La lucha por la República y la Democracia.

Y es y será solamente la lucha de todo nuestro pueblo unido en un verdadero Frente Nacional Antifascista, con bases amplias, lo que permitirá el hundimiento del franquismo y el establecimiento de un Gobierno republicano con bases amplias en el que no solo participen los sectores más democráticos, sino todas las fuerzas eminentemente nacionales y antifranquistas, lo que situaría a nuestra patria en condiciones de igualdad a las demás naciones del mundo y abriría el acceso a España en el seno de la convivencia internacional de las N.U. con todos los derechos como los demás Estados soberanos.

FRANCO

NO SE IRÁ PORQUE SE LO DIGAMOS

HAY QUE ECHARLE

CADA PRESO DEBE VISITAR

COMO MÍNIMO

UNA VEZ POR SEMANA

A LOS COMPAÑEROS CONDENADOS Y AISLADOS

EN LAS MANIOBRAS FRANQUISTAS ENTRA EL PROPAGAR Y FOMENTAR QUE NO ES PRECISO LUCHAR ¡ YA QUE TODO ESTÁ HECHO!



# Mundo Obrero

SUPLEMENTO LOCAL

ENERO 1946

Editorial

## La unidad para la victoria

Cuando hablamos de la unidad no lo hacemos por fórmula caprichosa de llenar un hueco en el vocabulario, lo hacemos por que es una necesidad real a la que esta condicionada la consecución de nuestras aspiraciones comunes en orden a la liberación de España. Convencidos de esto, es natural que todos nuestros afanes sean suma de empeños por plasmar en realidad tangible lo que es anhelo de todos los antifascistas.

No es de hoy esta nuestra conducta. Siempre hemos tenido la conciencia de que la unión hace la fuerza; tema que establece una permanente consecuencia en nuestro modo de proceder.

No se trata de alimentarse en recuerdos añejos. Se trata de interpretar el momento que vivimos y proceder como corresponde a este, conforme a las circunstancias que concurren. Si estamos todos de acuerdo en que sin la unidad no es posible liberarnos de la infame tiranía franquista que padecemos, cada día que retrasamos en llegar a esa realidad, es un día de nuevos tormentos que concedemos a nuestros verdugos falangistas, por lo cual constituye una lentitud el no imprimir todo el esfuerzo de aceleración que cada uno sea capaz, y no queremos ser nosotros quienes incurramos en ello.

Los magníficos progresos que hemos conseguido en esta prisión en orden a la unidad más que de satisfacción de los servicios de estímulo, toda vez que aun nos queda mucho camino que recorrer. Nuestros acuerdos con los camaradas comunistas, socialistas y republicanos, que se han visto rubricados con acciones de conjunto - el mejor sello que puede avalar la efectividad de la unidad - son de un valor incalculable que visten los jalones de avance de una más amplia inteligencia cuya efectividad no debe ser limitada entre los muros de la prisión; deben trascender al exterior en estimulante vuelo que ayude a coincidir a nuestros respectivos compañeros en la calle, que se debaten en el mismo empeño. A nadie se le puede ocurrir que sea en la cárcel donde se resuelvan los problemas nacionales. Pero no es menor culpa que la brutal represión del enemigo, al reunirnos a hombres de distintas disciplinas de organizaciones en lucha común, nos otorga la posibilidad de ayudar a nuestros compañeros respectivos a vencer las dificultades de orden conspirativo que impone la brutalidad del enemigo.

Urge la creación del Frente Nacional Antifascista que recoja en la más amplia comprensión a todas las buenas patriotas dispuestas a la lucha por el restablecimiento de la República democrática y encauce la voluntad soberana del pueblo de acabar con el vergonzante franquismo franquista.

Cuando el mundo entero se moviliza en ayuda de la República española en un movimiento de aislamiento del régimen franquista, constituye un grave error, en todo el mundo, el peligro de todo falso optimismo.

(Continúa en la pág. 4)

"En vestiduras, camaradas y prisioneros como en julio de 1936, como en los días del Madrid heroico, unámonos nuestros fuertes para machacar y destruir al fascismo y a la vergüenza de la patria" (Prisionario).

## CONDENADOS A MUERTE

Cerca de nosotros, muy cerca, trasnando dos ferreas carcelas que nos separan, se encuentran el departamento de celdas. Allí, metidos en estrechos cubiles, aspirando las emanaciones del water y sometidos a la humedad de sus muros, se encuentran doce compañeros, doce amigos, doce hombres que han expuesto su vida en la lucha por la liberación de España. Fueron juzgados y condenados. Las hojas amarillas y irris de sus expedientes van subiéndolo escalón tras escalón, pasando entre las manos sancionadas de los servidores del régimen de Franco, y de una mancha lenta, para constante, suben y bajan, suben hacia la firma que ha de determinar su suerte.

La prisión sigue normal, parece que no ocurre nada; los trabajos de diario, recuento y rancio se suceden, y dentro de esta normalidad aparente existe la tendencia a pensar, posiblemente porque nos sea más cómodo, de que no ocurra nada. Nos encontramos satisfechos cuando podemos comer en nuestro pedazo de pan y vino a fulgor, se encuentra bien, es algo muy tranquilo. Nos encontramos satisfechos cuando al descender las escaleras para la misa podemos saludarles, saludarles y que nos sonrían; nos encontramos satisfechos con un pequeño regalo de comida o con una visita; nos encontramos satisfechos con todo esto porque no nos hemos parado a observar que los amarillos papeles van recibiendo la mancha de timbres y de firmas oficiales, que colocan al margen. Ejecútese salvo la prerrogativa de inculto. Perdemos un poco las perspectivas a través de la noticia o el bulo diario, de que Franco existe, de que existe la falanga y de que mientras ellos están en el poder están a la orden del día la muerte y el asesinato.

Perdemos un poco las perspectivas si paramos a ver que la pena de muerte, las torturas, la represión, el salvajismo con consustanciación con el régimen de oscuridad que en nuestro país reina.